

Emines, le 21 mars 2023

**COMMUNIQUE DE PRESSE**

**La lente érosion de l'agriculture wallonne...**

Ce mardi matin, plus de 100 tracteurs ont fait le déplacement jusque Jambes, en marge d'une réunion liée à la mise en œuvre des changements amenés par la PAC 2023-2027, et particulièrement en matière de protection des sols agricoles contre l'érosion.

La raison de cette présence est simple : les agriculteurs, et singulièrement les jeunes agriculteurs, en ont ras-le-bol !

Ras-le bol que le bon sens paysan soit sans cesse remis en question et bafoué par des mesures totalement inadaptées aux réalités de terrain.

Les agriculteurs ne contestent pas qu'ils ont un rôle à jouer en vue de favoriser la préservation de l'environnement, de lutter contre le changement climatique ou encore contre l'érosion et les coulées de boues. Ils ont déjà fait évoluer leurs pratiques depuis une décennie et sont encore prêts à le faire, mais à la condition qu'ils puissent tirer un revenu des mesures qu'ils mettent en place, et que ces mesures soient agronomiquement faisables.

Ce dossier vient en outre s'ajouter à de nombreuses autres préoccupations telles que la difficulté d'accès à la terre ou encore le manque de perspective en termes de revenus, notamment.

Il est plus que temps que l'agriculture soit soutenue comme il se doit par le monde politique et les citoyens. Il en va tout simplement de la survie du modèle agricole familial wallon que nous avons encore la chance de connaître, aux antipodes des pratiques d'autres régions du monde bien moins regardantes.

L'heure est grave : aujourd'hui, moins de 5% des agriculteurs wallons sont âgés de moins de 35 ans ! Si ce constat veut être endigué, cela passera par une politique cohérente en lien avec les réalités du terrain. C'est ce que la FJA a tenu à rappeler lors de la réunion de ce mardi, et c'est ce qu'elle continuera également à marteler dans les jours et les semaines à venir, sur le terrain en compagnie de ses membres, afin de faire entendre raison aux décideurs.

**Contacts :**

- Guillaume Van Binst (Secrétaire Général) : 0478/60.17.00
- Florian Poncelet (Président) : 0493/75.28.63